

# patrimoine.



- [Facebook](#)
- [Instagram](#)

## [Billetterie](#)

- [Recherche](#)
- [Anita Conti](#)
- [Expositions](#)
- [Histoire](#)
- [Archives en ligne](#)
- [Images en ligne](#)
- [Incontournables](#)
- [Billetterie](#)

1. [Accueil](#)
2. [Histoire](#)
3. [Personnalités](#)
4. [C](#)
5. Charier Armand

## Charier Armand

---

Armand Charier (1844-1918)

Architecte

Armand Marie Charier est né à Vannes le 28 mai 1844 et y décède le 13 juin 1918. Il est le fils de l'architecte voyer de la ville de Vannes, Marius Henri Charier, et d'Adélaïde Pavin.

Élève de l'école des Beaux-arts, il est formé par Alexis Paccard. Il est admis en deuxième classe le 29 avril 1865 et en première classe le 6 juillet 1869. Il travaille notamment sur le chantier du Crédit Lyonnais de Vannes lorsqu'il est en stage dans les bureaux de l'architecte William Bouwens Van der Boijen. Le 19 juillet 1877, sur les recommandations de son père, Marius Charier alors architecte diocésain de Vannes depuis le 9 avril 1850, Armand est

nommé inspecteur des édifices diocésains de Vannes. Il démissionne le 9 août 1880. De 1890 à 1914, il est l'architecte du département du Morbihan et de 1886 à 1914, membre de la commission consultative des bâtiments communaux et départementaux.

Veuf de Marie Juliette Tharreau, Il habite avec ses trois enfants dans la villa Sainte-Barbe à Arradon.

Il est l'auteur de l'imposant Hôtel de ville de Vannes qui s'inspire de celui de Paris. C'est à l'occasion de l'inauguration de cet édifice, le 11 juillet 1886, qu'il est fait chevalier de la Légion d'honneur.

Lorient lui doit le premier hôpital Bodélio qui est inauguré en 1907. Les plans du futur hôpital à La Villeneuve sont adoptés le 19 avril 1895 par le conseil municipal et le chantier démarre en 1903. L'architecte voyer départemental Armand Charrier a imaginé un hôpital en six pavillons séparés en cas d'épidémies, avec au milieu une cuisine et une pharmacie centrale. S'y on y ajoute le bâtiment administratif, le bâtiment d'accueil, le bâtiment des admissions, la buanderie... on arrive à quinze bâtiments. Une disposition charmante sur le papier mais guère pratique en réalité. Des travaux d'amélioration se succéderont jusqu'en 1930 mais s'avéreront insuffisants. La construction d'un hôpital ultramoderne sur le même site est décidée en 1931. L'architecte Maurice Puteaux réalise un hôpital monobloc sur cinq étages. Il ouvre en 1936 mais en 1942, l'hôpital flambant neuf est détruit à 80 % par les bombardements. La reconstruction à l'identique s'achèvera en 1950.

Sur la ville de Lorient, il réalise également le lycée et la sous-préfecture qui sont détruits lors des bombardements de la Seconde Guerre mondiale. Il est aussi l'auteur de la villa Kerlilon à Larmor-Plage construite en 1899.



## **Horaires d'ouverture**

### **Hôtel Gabriel**

**Fermeture de l'Hôtel Gabriel pour travaux.**

**Les jardins de l'Hôtel Gabriel restent ouverts.**

**La salle de lecture des Archives municipales est ouverte, sur rendez-vous uniquement,  
du mardi au jeudi après-midi, de 14h à 17h.  
02 97 02 23 29 - [archives@lorient.bzh](mailto:archives@lorient.bzh)**

**[Contacter le Patrimoine](#)**

**[Contacter les Archives municipales](#)**

### **Kiosque**



© 2018 - Site officiel des Archives et du patrimoine de la Ville de Lorient

- [Plan du site](#)
- [Données personnelles](#)
- [Mentions légales](#)
- [Contact](#)
  
- [Imprimer](#)

- [PDF](#)
- [Partager](#)  
[Facebook](#)[Twitter](#)[Addthis](#)

[Retour en haut](#)